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DANISA ASTUDILLO, DIPUTADA PS POR LA REGIÓN DE TARAPACÁ 

“Tenemos un hospital regional en 
la UTI, lleno de contenedores” 
La parlamentaria criticó el estado del principal recinto de salud de la reg; 
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especialistas que no quieren trabajar en zonas extremas y adelantó que irá a la reelección. 

Javiera Tapia Zapata 
javieratapiaQestrellaiquique.cl 

a diputada socialista 
L Danisa — Astudillo 

analizó los desafíos 

que enfrenta la centroiz- 
quierda para mantener su 
liderazgo de cara al futu- 
ro en la Región de Tarapa- 
cá. Además, compartió su 
visión sobre los temas 

prioritarios para la región 
y los proyectos de ley más 
relevantes que ha impul- 
sado durante su gestión 
parlamentaria. 

¿Qué acciones considera 
esenciales para que la cen- 
troizquierda mantenga su 
liderazgo de cara al futuro 
y las próximas elecciones? 
Me interesa la construc- 
ción de un trabajo en 
equipo con las distintos 
representantes políticos 
de la región, por lo que 

hemos hecho, post resul- 
tados electorales, fue reu- 
nirnos con los distintos 
dirigentes de los partidos. 
Lo que acordamos prime- 
ro es que era muy impor- 
tante para todos nosotros 
hacer un cónclave, tener 

un espacio de conversa- 
ción, donde pudiéramos 
concordar los principales 
temas que nos interesa 
defender en la región, 
porque durante este tiem- 
Po que he sido parlamen- 
taria uno se da cuenta que 
a veces complejo poder sa- 
car adelante temáticas 
que tienen que ver especí- 
ficamente con nuestro 
distrito, porque en el Con- 
greso hay 155 diputados y 
hay regiones que son más 
grandes que tienen más 
representantes. Entonces, 
yo les explicaba en estas 
conversaciones que la 
única forma de que pudié- 
ramos nosotros lograr ser 
escuchados sería que to- 
dos los representantes 
electos de la centro iz- 
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quierda pudiéramos po- 
nernos de acuerdo en las 
temáticas más importan- 
tes dela región. 
Desde mi punto de vista, y 
por el terreno que vengo 
desarrollando permanen- 
temente durante estos 
tres años, considero que 
primero es la seguridad. 
Otro tema muy importan- 
te es el económico y el 
empleo, la mano de obra 
para minería, la zona 
franca o el tema del puer- 
to y los corredores. Son te- 
mas que tenemos que ver 
y estudiar en la región de 
a dónde vamos a poner 
nuestros esfuerzos (...) 
centrarnos en cuáles son 

más importantes, para 
que sobre todo generen 

un desarrollo, no sola- 

mente económico, sino 
que también social para 
nuestra gente y es que es- 
to sea también una fuente 
de empleo. 
Otro tema im- 
portante es la 
salud, tene- 
mos un hos- 

pital regio- 
nal en la 

UTI, lleno 
de contene- 
dores prefa- 
bricados, pero 
también sabemos 
que tenemos problemas 
con los especialistas que 
nose quieren irsea vivira 
regiones. 
Son temas que dialoga- 
mos pero acordamos ha- 

  

cer un encuentro con 
nuestros alcaldes, gober- 
nador, con nuestros con- 

cejales, consejeros regio- 
nales y evidentemente 

parlamentarias del so- 
cialismo democrá- 

tico, — dijimos 
juntémonos a 
dialogar, pero 
también con- 
versemos 
con las otras 
fuerzas políti- 

cas que hoy día 

gobiernan o jun- 
to con nosotros que 

son el Frente Amplio, Par- 
tido Comunista, los otros 
grupos con los que tene- 
mos que dialogar y luche- 
'mos juntos para que la Re- 
gión de Tarapacá sea escu- 
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chada en todas partes. Te- 
nemos este trabajo impor- 
tante de unión, pero basa- 
do no en los intereses po- 
líticos y electorales que 
pueda tener cada partido, 
sino pensando y poniendo 
en el centro de este deba- 
te ala región y sus princi- 
pales problemáticas. 

¿Cuáles han sido los pro- 
yectos de ley más relevan- 
tes que ha impulsado y res- 
paldado en beneficio de la 
región? 
Hemos presentado de ma- 
nera individual y conjun- 
ta más de 80 proyectos. 
Nos unimos los diputados 
del norte para pedirle al- 
go al Ejecutivo: declarar el 
Estado de Excepción. Le- 

ón, advirtió el problema que hay con los 

vantamos una bandera de 

lucha muy importante 
que derivó en un proyecto 
de ley que permitió sacar 
alos militares a la fronte- 
ra y darles facultades para 
que colaboraran de la ta- 
rea de Carabineros, eso no 

habría sido ley si es que 
no hubiésemos estado 

unidos como bancada de 
diputados del norte por la 
seguridad, ese fue el pri- 
mer hito apenas asumi- 
mos. Logramos un pro- 
yecto para el cual no te- 
níamos facultades, pero 
que nos permitió tener 
nuestras fronteras prote- 
gidas. 
Otro proyecto muy im- 
portante, que si bien ya 
está aprobado en la Cáma- 
ra de Diputados, en el Se- 
nado no ha tenido el mis- 

mo éxito, es la Ley de So- 
cavones, que fueron cinco 
proyectos de ley distintos 

que logramos agruparlos 
en uno solo. El cual aún 

tengo que defender pron- 
tamente en comisión 

mixta. 
Por último, otro tema 
bien importante, y me lo 
pidió la gente por un sen- 
tido de pertenencia e 
identidad cultural que 
tenemos en la región, 
fue el feriado de San Lo- 
renzo, que se logró de 
manera transitoria, sin 
embargo, se está conver- 

sando con el ministro 
para que el ejecutivo 
presente el proyecto de 
ley para que sea definiti- 
vo el feriado en la re- 
gión. 

  

¿Tiene intenciones de 
presentarse a la reelec- 
ción en las próximas elec- 
ciones parlamentarias? 
Sí, me gustaría volver a 
representar a la gente de 
mi región, porque en es- 
tos casi tres años creo 
que hemos logrado cosas 
para Tarapacá. 
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